



## Niederschrift

### **17-012. Sitzung des Jugendhilfeausschusses des Kreises Bergstraße**

**am Donnerstag, 08.05.2014, 14:30 Uhr bis 17:20 Uhr,**

im Landratsamt in Heppenheim, Gräffstraße 5, 64646 Heppenheim, Nibelungensaal  
(Raum 11)

- |         |   |
|---------|---|
| Punkt 1 | Verabschiedung der Niederschrift vom 20. Februar 2014   |
| Punkt 2 | Wahl des Beirats für Fachschule für Sozialpädagogik in Lampertheim  |
| Punkt 3 | Bericht des Kreisjugendrings, Herrn Ehret, zu den geänderten Richtlinien zur Förderung der Jugendarbeit im Kreis Bergstraße   |
| Punkt 4 | Vorstellung der Arbeit / Weiterentwicklung des Pflegekinderdienstes des Jugendamtes Kreis Bergstraße (Zeitbedarf ca. 1 Stunde)  |
| Punkt 5 | Rahmenkonzept zur Weiterentwicklung / Umsteuerung der Sozialen Arbeit an Schulen im Kreis Bergstraße "Von der Einzelfallhilfe zur systemischen Förderung"<br>Vorlage: 17-1234 |
| Punkt 6 | Bericht des Vorsitzenden des Jugendhilfeausschusses   |
| Punkt 7 | Bericht der Verwaltung  |
| Punkt 8 | Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen  |

**Anwesende:**

**Vorsitzender:**

Ringer, Stefan

**stellvertretende/r Vorsitzender:**

Wilkes, Matthias CDU

**stimmberechtigte Mitglieder:**

Heitland, Birgit CDU

Wagner, Andreas

Pütt, Wolfgang

Roos, Dieter

Fiedler, Josef SPD

Metz-Denefleh, Anne

Öhlenschläger, Doris

Weigand, Volker FDP

Wingerter, Sven SPD

Ehret, Bruno

Wann, Horst

Blessing, Peter

Hahn, Kurt

Eisenhauer, Daniela

Vertretung für Frau Michaela Jüllich

Thiels, Ursula

Vertretung für Frau Brigitte Walz-Kelbel

Wimmer-Müller, Lothar

Vertretung für Herrn Thomas Jungfleisch

**beratende Mitglieder:**

Schneider-Jaksch, Ute

Schmitt, Nicole

Proksch, Markus

Vertretung für Frau Dr. Frida Bordon

Paddenberg, Brigitte

Gabriel, Wolfgang Dr.

Hoffmann, Peter

Eichler, Markus Pfarrer

Wünker, Petra

Der Vorsitzende des Jugendhilfeausschusses, Herr Ringer, eröffnete um 14.30 Uhr die 17-012. Sitzung des Jugendhilfeausschusses und begrüßte die anwesenden Mitglieder, Mitarbeiter der Kreisverwaltung und anwesende Gäste.

Die Einladung ging den Mitgliedern mit Datum vom 24. April 2014 zu.

Des Weiteren wurde als Tischvorlage verteilt:

- ✚ Schreiben der Elterninitiative Asperger-Autismus Südhessen, der Sonnenkinder Bergstraße und des Vereins „Wir DABEI! e.V. sowie zwei Presseberichte zu Tagesordnungspunkt 5 (Anlage 1).
- ✚ Tischvorlage zu Tagesordnungspunkt 3 (Anlage 2).
- ✚ Plakate und Flyer zur Kinderschutz-App (Anlage 3).

Einwendungen gegen Ladung und Tagesordnung wurden nicht erhoben. Sodann wurde in die Beratung der Tagesordnung eingetreten.

**Punkt 1: Verabschiedung der Niederschrift vom 20. Februar 2014**

Der Vorsitzende fragte die Mitglieder, ob es zur Niederschrift vom 20. Februar 2014 Ergänzungs- bzw. Änderungswünsche gibt.

Da dies nicht der Fall war, gilt die Niederschrift als genehmigt.

**Punkt 2: Wahl des Beirats für Fachschule für Sozialpädagogik in Lampertheim**

Der Jugendhilfeausschussvorsitzende, Herr Ringer, begrüßte Frau Polzin, stellvertretende Schulleiterin der Elisabeth-Selbert-Schule in Lampertheim.

Frau Polzin berichtete ausführlich über die Arbeit im Beirat der Fachschule für Sozialpädagogik. Der Bericht ist der Niederschrift als Anlage 4 beigelegt.

Zur Wahl wurden der Verwaltung des Jugendamtes und dem Vorsitzenden des Jugendhilfeausschusses benannt:

- Herr Peter Lichtenthäler, Einrichtungsleiter, Kindertagesstätte Kinderdörfel, Viernheim
- Frau Renate Dörr, Fachbereichsleitung Bildung, Betreuung und Erziehung, Jugendamt Heppenheim
- Frau Christine Greiner, Einrichtungsleiterin, Ev. Kindertagesstätte Lampertheim-Hüttenfeld
- Frau Nicole Steigler, Pädagogische Leitung, Orbishöhe, Zwingenberg

Der Vorsitzende fragte die Jugendhilfeausschussmitglieder nach weiteren Vorschlägen. Dies war nicht der Fall. Des Weiteren fragte er die Jugendhilfeausschussmitglieder, ob eine offene Abstimmung en bloc erfolgen kann; dies war der Fall.

**Abstimmungsergebnis:**

Mit 18-JA-Stimmen, 0-NEIN-Stimmen, 0-Enthaltungen wurden Herr Peter Lichtenthäler, Frau Renate Dörr, Frau Christine Greiner und Frau Nicole Steigler für den Beirat der Fachschule für Sozialpädagogik gewählt.

**Punkt 3: Bericht des Kreisjugendrings, Herrn Ehret, zu den geänderten Richtlinien zur Förderung der Jugendarbeit im Kreis Bergstraße**

Herr Ehret, Vorsitzender Kreisjugending, berichtete, dass der Kreisjugending beschlossen hat, den Antrag auf Rückgängigmachung der Senkung von Pro-Kopf-Zuschüssen bei Seminaren von 6,00 € auf 3,50 € durch den Kreis Bergstraße (Antrag wurde den Jugendhilfeausschussmitgliedern mit email vom 28. April 2014 zugesandt) zu stellen.

Zu diesem Tagesordnungspunkt wurden seitens der Verwaltung zwei Grafiken (Mittelverteilung 2013 / Lehrgänge 2013) verteilt.

Herr Manhart, Fachbereichsleiter Finanzmanagement, teilte hierzu mit, dass im Jahr 2013 alle Anträge komplett nach den neuen Sätzen gefördert wurden, nach den alten Sätzen wäre dies nicht möglich gewesen (im Jahr stehen 150.000,00 € für Lehrgänge zur Verfügung).



**Punkt 6: Bericht des Vorsitzenden des Jugendhilfeausschusses**

Der Jugendhilfeausschussvorsitzende, Herr Ringer, wies auf die nächsten Sitzungstermine des Jugendhilfeausschuss hin:

**Mittwoch, den 01. Oktober 2014, um 14.30 Uhr  
Donnerstag, den 27. November 2014, um 14.30 Uhr  
-jeweils Sitzungssaal Bergstraße-**

**Punkt 7: Bericht der Verwaltung**

Frau Thiels dankte der Leiterin des Jugendamtes, Frau Schneider-Jaksch, für die umfangreiche Darstellung / Beantwortung ihrer Anfrage zur Odenwaldschule. Diese war durch Frau Schneider-Jaksch mit email vom 06. Mai 2014 – Anlage Informationsvorlage Nr.: 17-1263 – „Odenwaldschule Heppenheim – Informationen über die Entwicklungen an der Schule sowie über die Aktivitäten und Konsequenzen der Aufsichtsbehörden“ beantwortet worden.

Frau Metz-Denefleh lobte die Verwaltung für ihr ausgezeichnetes Krisenmanagement in Sachen Odenwaldschule. Aufgrund ihrer Tätigkeit beim Stadtjugendamt Mannheim könne sie einschätzen, dass der Umgang mit solchen Situationen herausfordernd ist und hier besonders gut bewältigt wurde.

Festzuhalten bleibt, dass in der nächsten Sitzung des Jugendhilfeausschusses zur Odenwaldschule Heppenheim – Ober-Hambach seitens der Verwaltung des Jugendamtes wieder zum aktuellen Sachstand berichtet wird.

Auf Nachfrage zu aktuellen Stellenvakanzen im Jugendamt informierte Frau Schneider-Jaksch, dass die beiden ausgeschriebenen Fachbereichsleiterstellen derzeit noch nicht nachbesetzt sind.

Im Bereich Amtsvormundschaft / Beistandschaft und Unterhaltsvorschuss-Stelle werden die notwendigen Besetzungen nach und nach vorgenommen.

**Punkt 8: Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen**

./.

Die Sitzung wurde um 17:20 Uhr durch den Vorsitzenden geschlossen.

Unterzeichnung der Niederschrift:

gez. Stefan Ringer  
Vorsitzender

\_\_\_\_\_  
Sabine Schmitt, Schriftführerin

Anlagen: -6-